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高新区将建立首所高中
烟台二中新的高中部校址初步确定
本报记者 柳斌 本报见习记者 梁莹莹

记者16日从有
关部门了解到，烟
台二中将在高新区
规划建设高中部，

校 址 已 经 初 步 确
定，目前正在进行
规划建筑设计方案
的征集和筛选。

据了解，烟台二中在高新

区的高中部校址已经初步确

定，该项目位于高新区解马路

以西、成龙线以南、杏山路以

东，规划总用地面积约25 . 91公

顷，可建设用地面积约16 . 23公

顷(含教职工住宅区)。该校区将

建设72个班，在校学生约3900

人，教职工不少于4人每班。

据教育局有关负责人介

绍，高新区现在还没有高中，该

区的高中生都在其他区县高中

就读，新校址建成后，这一现状

将得到改变。“烟台二中在高新

区的高中部的招生政策还没有

确定，相关政策还要等待当地

政府和相关部门的研究确定。”

目前，烟台二中新校区建

设规划方案的征集和筛选工作

正在紧锣密鼓的进行中。

专家：

缓解市区高中

附近交通压力

“随着学校的发展，现
有的校区已经不能满足日

益增长的生源需求，扩充
校园面积成为首先要解决
的问题，所以有了建设新
的高中部的想法。”16日，

烟台二种一位负责人表
示。

市教育局的相关负
责人介绍说，高新区建设
烟台二中新的高中部，可

以有效的缓解二中老校
区的交通压力，学生出入

学校将更安全。

据了解，由于二中学
生比较多，有的学生离家
比较远，每天接送孩子的
家长经常把马路堵得水
泄不通。而新的高中部的
建设，不仅可以使更多的
孩子享受到二中优质的
教学资源，还可以让孩子
就近上学，对缓解市区的
交通压力也很有帮助。

在高新区建立高中部
的方案也得到了不少学生
家长的赞成。“市区高校路
段太拥挤了，尤其在周末的
时候，马路成了接送孩子的
停车场，在周边县市区多建
立高中分部，或能起到很好
的缓解作用。”很多学生家
长纷纷表示。

烟台二中将建立新的高中部

高新区作为刚刚成立不久
的新区，优质教学资源方面相
对欠缺，不断增长的生源需求

迫切需要一所品牌和实力过硬

的学校，新的高中部的建设可

以实现二中优质教学资源的共

享，将先进的教育理念与实践

带给更多的学生，推动教育事

业的整体发展。

目前位于芝罘区的烟台二中

高中部共有36个班级，2000余名学

生，生源大部分来自芝罘区，还有

从部分地区招收的素质教育大实

验班。

“烟台二中作为一所百年名

校，是省级重点中学，实力和品牌

都很过硬。”烟台二中一位负责人

告诉记者，烟台二中优质的教学资

源得到了社会的广泛认可。去年，

山东共有10所中学获得北京大学

2011年度中学校长实名推荐制资

格，烟台二中成为烟台唯一一所获

得推荐资格的中学，可以由校长实

名推荐1名学生上北大。

优质教学资源扩展到高新区

开学在即，家长学生各有纠结
专家：家长要认同孩子恐慌心理，及时进行沟通交流

文/片 本报记者 秦雪丽 本报实习生 赵丽蕊

学生>>

带着饭盒

泡图书馆赶作业

15日，记者来到了烟

台市图书馆，在负一层的

自习室内，三五成群的学

生几乎坐满了所有位置。

“年前只顾着玩了，

没怎么写作业，临近开

学，很着急。”就读于烟

台四中高三的小李说。

小李指着桌上放着的一

个保温饭盒介绍说，这

是她的午饭，由于家住

在幸福附近，距离太远，

中午只能自带食物。

“在这学习效率高，

几个同学在一起，遇到

不会的问题，还可以讨

论一下。”图书馆自习室
内的一位中学生说。在

图书馆内，记者了解到

很多来上自习的学生备

足了水和食物，全天泡

图书馆赶作业。图书馆

的休闲读书区没有暖

气，但仍有五六位学生

在埋头学习。“我来的时
候，自习室已经人满，只

能在这了。”就读于山东

财经大学的小王告诉记

者。

记者又走访了市区

几家快餐店，发现不少

学生聚在快餐店内做寒

假作业。在乐天利快餐

店，烟台一中高二学生

小刘告诉记者，最近几

天他每天都和同学在快

餐店赶作业。

家长>>

报辅导班

给孩子提前收心

14日中午，在市区

一家教学辅导机构门

前，记者见到了来接孩

子的刘先生。刘先生介

绍，他儿子今年上初二，

再过几天就要开学了，

为了让孩子能提前收收
心，进入学习状态，他特

意为孩子报了一个礼拜

左右的辅导班。

“寒假里孩子都快

玩疯了，到现在作业也
没有完成，我看着心里

就着急。”刘先生说，为

孩子报班主要是让孩子

收收心，也提前预习一
下新学期的知识点，期

望有个开门红。

记者走访了市区多

家教育培训机构发现，

寒假即将结束，不少家

长试图抓住寒假的尾巴

给孩子充电，其中以辅

导寒假作业、提前预习

新学期知识的辅导班居
多。新希望教育机构的

咨询师岳女士说：“很多

家长在年前就预定好

了，报名的孩子以初中

生居多。”

专家>>

开学临近

情绪波动属正常

随着开学日期临

近，有些学生则陷入了

焦虑恐慌的情绪中。据
市民陈女士介绍，她上

初中的女儿最近几日脾

气非常暴躁，经常心慌

气短，情绪低落，和女儿

多次交流沟通后，才知

道女儿怕完不成寒假作

业而紧张恐慌。

烟台三阳心理咨询

公司的心理咨询师王春

福告诉记者，他最近每天

都会接到三四位家长关

于孩子出现开学焦虑情
绪的咨询，另外还有一些

学生亲自打来电话。

王春福对此提醒

说，开学后学生无论是

在心理上还是生物钟

上，都会有一个变化，情
绪出现波动属于正常状

况。家长要认同孩子的

恐慌心理，加强与孩子

的沟通，如果孩子长时

间持续处于情绪低落状

态、影响到其社会功能、

有主观痛苦体验，则需

要进行心理治疗。

烟台二中目前

拥有多个校区，图为一

名学生家长站在烟台

二中南校门前。(资料

片) 本报记者 侯文

强 摄

开学时间临近，不少学生在为自己的寒假作业着急，有些学生甚至
对开学产生了焦虑情绪，而家长们也开始为孩子新学期是否能有个好
成绩而挂心。






